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Schachjugend Mecklenburg-Vorpommern 
im Landesschachverband MV 
 
Beauftragte für Mädchenschach 
Lysan Stemmler 
Brentanostraße 50a, 12163 Berlin                         Tel.: 0151 12318664 

     lysan@hotmail.de  
 

An  
Vereine der SJ-MV 
Vorstand und Beauftragte der SJ-MV 
Spielausschuss der SJ-MV 

 
Berlin, 14.09.2011 

 
 

Protokoll 
Telefonkonferenz des Vorstandes der Schachjugend M-V 

am 14. September 2011 
 
 

Termin:   Mittwoch, 14.09.2011 
Zeit:    19:19 bis 21:34 Uhr 
Teilnehmer:  Robert Zentgraf, Paul Onasch, Ralf Kriese, Egon Raitza, Lysan 

Stemmler 
Entschuldigt: Sophia Krüth, Michael Ehlers, Steffen Kraus und Philipp Mai 
 
 
TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 
Paul Onasch begrüßt die Anwesenden und verweist darauf, dass er gern die nächste 
Vorstandssitzung noch in diesem Jahr face-to-face durchführen würde. 
 
TOP 2 – Aufgabenplan 4.4 
Die Vorbereitungen für diese Saison sind in vollem Gange: Der Schulschach-Cup 
Mannschaft in Greifswald ist nahezu komplett organisiert, weiterhin laufen die 
Vorarbeiten zum Schulschach-Cup Einzel für den 17. Dezember 2011 in Neustrelitz. 
Es ist geplant, in naher Zukunft Werbematerialien zu drucken bzw. Kontakt zu 
Sponsoren aufzunehmen. 
Bezüglich der Finanzen werden die Überweisungen und Abrechnungen abgeglichen. 
Noch stehen einige Berichte zu unseren Veranstaltungen und Teilnahmen aus, die in 
den nächsten Aussichtsturm, der zum Ende des Monats veröffentlicht werden soll, 
aufgenommen werden sollen. Der dritte Auswahllehrgang dieses Jahres findet am 
kommenden Wochenende mit 21 Teilnehmerinnen und Teilnehmern sowie dem 
altbewährten Trainerteam Hannes Leisner, Hendrik Rudolf, Ruben Lehmann und 
Robert Zentgraf statt. 
 
TOP 3 – Auswertung der letzten Monate 
Der Vorstand der SJ-MV war in den letzten Monaten organisatorisch stark 
eingespannt. Insbesondere dadurch, dass einige Vorstandsmitglieder durch 
Auslandsaufenthalte und berufliche Verpflichtungen wenig Zeit hatten, konnten 
einige Aufgaben nur dadurch erfüllt werden, dass die Arbeit auf viele Köpfe verteilt 
wurde. 
 



2 
 

TOP 4 – Spieljahr 2011/2012 
Die Zusammenarbeit mit dem Staffelleiter Günter Wolter lief in der Vorbereitung der 
Jugendliga hervorragend. Für die kommende Saison haben sich 15 Mannschaften 
für die Jugendliga angemeldet, Putlitz und Neustrelitz werden dieses Jahr leider nicht 
antreten, dafür ist Güstrow hinzugekommen. In der Weststaffel werden sieben 
Teams antreten, die Oststaffel spielt mit acht Mannschaften.  
Als nächste Termine stehen die LEM u8 am 24. September und die LVM u10 am 
05. November an, zudem der Schulschach-Cup Mannschaft am 01. Oktober. Für die 
LEM-Qualifikation werden in den nächsten Tagen die entsprechenden Absprachen 
mit den ausrichtenden Vereinen getroffen. 
 
TOP 5 – Finanzen  
Über weitere Unklarheiten wurde gesprochen und noch ausstehende Überweisungen 
werden in den nächsten Tagen und Wochen getätigt. Obwohl in den nächsten 
Wochen zahlreiche Überweisungen bevorstehen, steht die Schachjugend finanziell 
positiv da. Ein detaillierter Abgleich mit dem Finanzplan wird in den nächsten Tagen 
erfolgen, sodass die konkrete Finanzlage für die letzten Monate des Jahres 
konstatiert werden kann.  
 
TOP 6 – Personalien 
Der Vorstand denkt über neue Mitglieder im Vorstand als Jugendsprecher und 
Schulschachreferent nach. Zudem wird über die Aussichten bezüglich des 
Vorsitzendenpostens gesprochen.  
Das Juniorteam, das sich bereits bei der LEM-Schnellschach bewährt hat, soll 
demnächst wieder aktiv werden, voraussichtlich bei einer der nächsten 
Schulschachveranstaltung oder beim kommenden Ferienlager. 
 
TOP 7 – Öffentlichkeitsarbeit 
Der nächste Aussichtsturm wird in naher Zukunft veröffentlicht werden, die 
Werbematerialen werden in den nächsten Tagen zum Druck in Auftrag gegeben und 
Michael Ehlers sowie Paul Onasch werden den Versuch unternehmen, Sponsoren zu 
akquirieren. 
 
TOP 8 – Deutsche Ländermeisterschaft in Xanten 
Der Vorstand der Schachjugend hat sich zu Beginn des Jahres in einer kontroversen 
Diskussion dafür ausgesprochen, an der DLM (30.10.–03.11.2011) in Xanten 
teilzunehmen. Hannes Leisner und Robert Zentgraf werden als Betreuer vertreten 
sein. Erste Vorschläge für das MV-Team wurden in den letzten Tagen diskutiert und 
die entsprechenden Spielerinnen und Spieler werden auf dem bevorstehenden 
Auswahllehrgang über ihre Nominierung informiert. Bis zum 01. Oktober muss das 
Team dann stehen und bei der Deutschen Schachjugend und der Schachjugend 
Nordrhein-Westfalen gemeldet werden. Für die Freistellung von der Schule wird ein 
Nominierungsschreiben erstellt, welches an die Teilnehmer nach Zusage verteilt 
wird. 
 
TOP 9 – Zukunft der Kooperationen zu anderen Bundesländern 
Mit Rheinland-Pfalz ist die Kooperation bezüglich des Ferienlagers und der 
Internetmeisterschaft in diesem Jahr gescheitert. Ein Gespräch zwischen den 
Vorsitzenden soll in den nächsten Wochen Klarheit darüber schaffen, ob die 
Kooperation in den nächsten Jahren aufrecht erhalten bzw. wieder neu belebt wird. 
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Im Frühjahr 2012 soll ein Mädchenschachturnier in Kooperation mit den 
norddeutschen Ländern in Mölln durchgeführt werden. Des Weiteren wird überlegt, 
zusammen mit Schleswig-Holstein ein Kinderschachcamp im Norden durchzuführen. 
In Erinnerung an das Sportjugendländertreffen, das in den nächsten Jahren nicht 
mehr stattfinden wird, ist mit Sachsen-Anhalt, Thüringen und Hessen eine an das 
Ländertreffen angelehnte Veranstaltung geplant, die sich neben dem Schachspiel 
weiteren sportlichen Betätigungen widmen wird. 
 
TOP 10 – Anträge an den Vorstand 
Dem Vorstand liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 11 – Sonstiges 
Der Präsident des Landesschachverbandes, Niklas Rickmann, hat den gesamten 
Vorstand der Schachjugend zur nächsten Präsidiumssitzung eingeladen.  
Egon Raitza informiert die anwesenden Vorstandsmitglieder, dass er einige 
Überweisungen in den letzten Minuten vorgenommen hat, zudem werden letzte 
Fragen geklärt und Absprachen getroffen. 
Paul Onasch bedankt sich bei allen Teilnehmern für die Teilnahme an der 
Telefonkonferenz, wünscht allen einen weiteren schönen Abend und verabschiedet 
sich vom Vorstand. 
 
 
Lysan Stemmler 
-Protokollantin - 

 


